



COMUNICADO DEL FORO PENAL VENEZOLANO

26 DE JULIO DE 2016

Ante las recientes declaraciones de Jesús “Chúo” Torrealba, en representación de la MUD, según las cuales se habría producido la “liberación de 28 presos políticos” desde la llegada del ex Jefe de Estado Español José Luís Rodríguez Zapatero para actuar como mediador en el diálogo entre los factores políticos del gobierno de Venezuela y de la oposición, el Foro Penal Venezolano destaca lo siguiente:

PRIMERO: El hecho de que, desde el 19 de mayo de 2016 hasta esta fecha, a 28 personas detenidas durante diversas manifestaciones recientes se les haya concedido la libertad bajo diferentes medidas cautelares, no quiere decir que se haya producido la liberación del mismo número de presos políticos ni que contra estas personas liberadas haya cesado la persecución penal. Nada indica, además, que dichas medidas hayan tenido que ver o estén relacionadas con la presencia de José Luis Rodríguez Zapatero en el país. Recordemos que ser juzgado en libertad no es una concesión política ni de gracia, es un derecho consagrado para todos los ciudadanos en el Art. 44 de nuestra Carta Magna.

SEGUNDO: El número de ciudadanos privados de su libertad por motivos políticos, sea porque ya han sido injustamente condenadas, o porque de manera arbitraria se las mantiene procesadas en esa condición, continúa siendo de 90 personas. Algunas de ellas, como ocurre con el caso de al menos 7 personas detenidas en el SEBIN o con los casos de Daniel Morales y José Gregorio Hernández, ya deberían estar en libertad, dado que, respectivamente, así ha sido decretado por un tribunal o así ha sido solicitado por la Fiscalía, pero sin embargo se mantienen privadas de su libertad.

TERCERO: Siempre hemos apoyado y apoyaremos el diálogo como mecanismo civilizado de solución de los conflictos de cualquier índole. Ahora bien, nos sorprenden las declaraciones del secretario ejecutivo de la MUD, Jesús Torrealba, cuando se refiere a la liberación de 28 presos políticos que no ha ocurrido. Esperamos que se trate de una confusión. Tanto el Foro Penal Venezolano, como otras ONG nacionales, llevamos el registro preciso del número y condición de los presos políticos ya que los asistimos diariamente, en el caso del FPV, a nivel nacional. Estamos a la orden para hacer las aclaratorias que sean necesarias

CUARTO: Ningún diálogo productivo puede desarrollarse desconociendo la realidad de la situación de los presos y perseguidos políticos. Son inaceptables los equívocos en este delicado tema donde no solo se mantiene a tantas personas detenidas de manera arbitraria, sino además algunas son sometidas a torturas o a tratos crueles, inhumanos o degradantes. Más vale cosechar éxitos reales, y actuar con la verdad por delante, que manipular o tergiversar la información para hacer creer a la población en general que se han logrado éxitos, sin que eso haya ocurrido.

QUINTO: Por último, exigimos a la MUD y al gobierno que enseñen la lista de los supuestos liberados, y a todos los factores involucrados en el diálogo que, como punto medular y de principal jerarquía, en el tema de los presos y perseguidos políticos nos escuche, al Foro Penal y a las demás ONG de Derechos Humanos que constantemente asisten gratuitamente a los detenidos por motivos políticos, así como a los miles de procesados y exiliados por motivos políticos.

Foro Penal Venezolano

Alfredo Romero - Director Ejecutivo
Gonzalo Himiob Santomé - Director
Alonso Medina Roa - Director
Robiro Terán - Director
Tamara Sujú - Coordinadora de asuntos internacionales
Mariela Suárez - Coordinadora Operativa Nacional
Fernando Ovalles - Coordinador Área Metropolitana de Caracas
Dimas Rivas - Coordinador Estado Aragua
Luis Armando Betancourt - Coordinador Estado Carabobo
Laura Valbuena - Coordinadora Estado Zulia
María Angélica Lezama - Coordinadora Estado Bolívar
Raquel Sánchez - Coordinadora Estado Táchira
José Armando Sosa, - Coordinador Estado Monagas
Lucía Quintero - Coordinadora Estado Barinas
Jesús Dicurú - Coordinador Estado Falcón
Pedro Troconis, - Coordinador Estado Lara
Genis Navarro - Coordinador Estado Mérida
Alberto Iturbe - Coordinador Estado Miranda (Altos Mirandinos)
Adriana Nápoles - Coordinador Estado Miranda (Valles del Tuy)
Salvador Pimentel - Coordinador Estado Anzoátegui
Olnar Ortiz - Coordinador Estado Amazonas
Néstor Gutiérrez - Coordinador Estado Cojedes
Pedro Arévalo - Coordinador Estado Nueva Esparta
José Torres Leal - Coordinador Estado Portuguesa
Carlos Zerpa - Coordinador Estado Sucre
Rafael Maldonado - Coordinador Estado Trujillo
Gabriel Gallo - Coordinador Estado Yaracuy